Prevén retraso en el Congreso por la rendición de cuentas del Ejecutivo

ENRIQUE MÉNDEZ Y GEORGINA SALDIERNA

La apertura del periodo de sesiones del Congreso iniciará hoy hora y media tarde, porque antes la bancada de Morena en la Cámara de Diputados observará vía remota el cuarto Informe del presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional.

Además, hasta anoche no había claridad de la hora en que se presentaría el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, para entregar el documento en San Lázaro, dado que a la misma hora que está citada la sesión de Congreso General se llevará a cabo el Informe del Ejecutivo.

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, informó que se citó a los legisladores a las 17 horas para iniciar la sesión del Congreso General –como establece la Ley Orgánica del Congreso–, pero comenzará hasta que haya quórum. Por ello, dijo que dialogará con los coordinadores parlamentarios para iniciar a tiempo, si bien expuso que puede haber cierta flexibilidad.

Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), rechazó que se viole la legislación en caso de iniciar después de las cinco de la tarde, pues la norma establece que la mesa directiva debe convocar a la sesión del Congreso General a las 17 horas. No dice que iniciará a las cinco de la tarde, y "pues... somos medio retardaditos los mexicanos", bromeó el también coordinador de los diputados de Morena.

El artículo sexto de la Ley Orgánica del Congreso establece que el primero de septiembre, a las 17 horas, y el primero de febrero, a las 11 horas, de cada año, el Congreso se reunirá en sesión conjunta en el salón de sesiones de la Cámara de Diputados para inaugurar sus periodos de sesiones ordinarias.

En la sesión preparatoria de la apertura de sesiones, el panista Santiago Creel fue ratificado por 455 votos a favor y dos abstenciones, como presidente de la mesa directiva para el segundo año de la LXV Legislatura. Minutos antes había sido electo en la Jucopo por unanimidad.

Para el mismo periodo, Ignacio Mier fue electo por unanimidad como presidente de la Jucopo en sesión de esa instancia.

Ante el pleno cameral y visiblemente emocionado, Creel Miranda comentó que buscará ser factor de entendimiento para construir puentes que hagan un campo común entre las múltiples, variadas y encontradas visiones que representa la pluralidad de la Cámara.

Se comprometió a garantizar la unidad de San Lázaro, los derechos constitucionales y las atribuciones que derivan del orden parlamentario. "El país nos necesita unidos en la pluralidad y en la diversidad para seguir construyendo la grandeza de México", apuntó el nuevo directivo de los diputados, quien sustituyó al controvertido morenista Sergio Gutiérrez Luna.